

# Colegio y Liceo San Luis Maristas

El Colegio-Liceo "San Luis", es sucesor del Colegio Parroquial "San Luis" el que a su vez sucedió a la primera escuela católica de varones de Pando, llamado "Colegio del Salvador".

El Colegio del Salvador, fue inaugurado en la entonces Villa de Pando, el 13 de julio de 1885, a los cuarenta años de haberse erigido la Parroquia de la Inmaculada Concepción de Pando, por iniciativa del Párroco Pbro. Juan Ignacio Bimbolino.

De esta primitiva ubicación, el Colegio pasó a ocupar el local erigido al efecto en la esquina de las hoy calles Champagnat y Wilson Ferreira, en el que aún hoy se lee la nueva denominación, que tomó en fecha que no hemos podido determinar: "Liceo San Luis", suspendiéndose sus actividades con posterioridad. Durante el curato del Pbro. Dr. Enrique L. Cabrera Urdangarín, se integró una Comisión Pro-Colegio Parroquial San Luis, la cual arbitró fondos de la comunidad para restaurar y ampliar este antiguo edificio, conservando su estructura original, en terrenos propiedad de la Iglesia, lo cual fue llevado a feliz término en setiembre de 1921.

El 9 de marzo de 1941, los Hermanos Maristas, reciben el nuevo edificio previa bendición, protagonizando el acto el Arzobispo de Montevideo, Mons. Antonio





María Barbieri, el Cura Párroco, don Carlos Praderio, Dr. José Aguerre; el Hno. Hugo, Director y el Hno. José Verius, Visitador, maristas firmantes del respectivo documento y una emocionada asistencia de la comunidad pandense, esperanzada en la promisoría labor que en bien de sus hijos habrían de cumplir los beneméritos religiosos laicales, bajo cuya responsabilidad se iniciaba una nueva etapa de la docencia católica.

Firman el Acta de esta ceremonia: ANTONIO M. BARBIERI. Arzobispo de Montevideo. – ENRIQUE L. CABRERA URDANGARIN, Cura Párroco – CARLOS A. PRADERIO. Hnos. HUGO JOSE. Director – Hno. JOSE VERIUS, Visitador y el Dr. JOSE A. AGUERRE.

En 1968 empieza a trabajar la primera docente laica, hasta este momento eran todos hermanos los maestros.

El 27 de agosto de 1972, con asistencia del Obispo diocesano, Mons. Orestes S. Nuti, se bendijo y colocó la piedra fundamental de las obras de ampliación, remodelación y mejoras del edificio del Colegio San Luis, para dotarlo de la infraestructura necesaria a fin de convertirlo en Colegio-Liceo Habilitado.

En 1973 el Colegio pasa a ser mixto.

En el año 2007 se inaugura el nuevo frente del colegio hacia la plaza Constitución por la calle Treinta y Tres.

Año 2021, celebración de los 80 años de presencia Marista en Pando.

### **NUESTRA PROPUESTA EDUCATIVA HOY**

En el Colegio San Luis de Pando, los maristas promovemos el desarrollo de cada persona en todo su potencial, apuntando a formar hombres y mujeres plenos, que crean lazos afectivos estables, que crecen con alegría y optimismo, y se comprometen en la construcción de sí mismos y de sus contextos. En un ambiente que armoniza espíritu de familia y pautas claras de comportamiento, el colegio es una invitación a vivir una experiencia de comunidad cristiana plural y abierta.

